

PROYECTO EDUCATIVO INSTITUCIONAL (PEI)

La Escuela Municipal Luis Cruz Martínez N°334 (ex. Escuela N°32) fue creado el 27 de septiembre de 1928 en terrenos cedidos por los dueños del Fundo El Carmen, con el con el nombre de Héroe de la Concepción Luis Cruz Martínez. En la actualidad está ubicado en Manuel Antonio Matta N°1250, Comuna de Quilicura.

La escuela Luis Cruz Martínez ha tenido importantes cambios estructurales después del terremoto de febrero del año 2010, naciendo un nuevo edificio, moderno, con grandes espacios, que permiten acoger a casi 1400 alumnos y alumnas, de pre-kínder a 4° medio, de los cuales el 20% aproximadamente son de otras nacionalidades; entre Haitianos, Venezolanos, Colombianos, Peruanos, entre otros.

El año 2019 hemos licenciado a nuestra 1° generación de IV medios, marcando así un nuevo hito en la historia de la escuela.

VISIÓN Y MISIÓN DE LA ESCUELA Y PRINCIPIOS EDUCATIVOS

La visión y misión recientemente reformulada (año 2019), con la participación de toda la comunidad educativa, apuesta por una educación que sea de calidad, centrada en la persona y que proyecte con una mirada participativa y reflexiva, donde la colaboración sea parte sustancial de cómo se desarrolla el trabajo en la escuela.

MISIÓN

Lograr que cada estudiante y miembro de esta comunidad, se sienta integrado y con la posibilidad de aportar desde su rol a la mejora de la escuela, para desarrollar aprendizajes de calidad que sean significativos, y que propendan al trabajo colaborativo y a la transformación con la pedagogía del amor.

VISIÓN

Al año 2023 esperamos ser una comunidad que se caracterice por la solución pacífica de los conflictos, y el buen trato, trabajando colaborativamente en el aula y en otros espacios educativos, siendo una escuela de oportunidades, que posicione al estudiante en un rol protagónico, y a todos sus miembros, para que alcancen sus metas y sueños.

PRINCIPIOS EDUCATIVOS QUE ORIENTAN NUESTRA PROPUESTA EDUCATIVA

1.- Transformando con la pedagogía del amor: Queremos ser una propuesta educativa transformadora de la persona humana, digna de respeto y de amor. Creemos firmemente que el amor es lo que transforma, lo que marca la diferencia y nos hace personas capaces de ponernos en el lugar del otro, para solidarizar y ser feliz.

2.- Todos y todas pueden aprender: La comunidad educativa logra tener altas expectativas en las y los estudiantes, creyendo que todas y todos pueden aprender, que no hay límites en las posibilidades de desarrollo de la persona humana.

3.- Respeto por las diferencias humanas: En nuestra escuela comprendemos que las personas somos diversas, y respetamos las diferencias individuales, de etnias, religiones, credos, tendencias

políticas, y que en esa diversidad podemos aprender unos/os de otros/as y enriquecernos con el aporte de cada uno y de cada una.

4.- **Asumir la responsabilidad de nuestra educación:** Entendemos que somos responsables de nuestro propio crecimiento, y que debemos desarrollar la autonomía y el pensamiento crítico para comprometernos con nuestra propia educación.

5.- **Estudiantes protagonistas:** Queremos estudiantes capaces de pensar por sí mismos y sí mismas, y orientamos en esta tarea, para que sean las y los estudiantes los que reflexionan, leen y analizan lo que leen, avanzando hacia un profesor/a facilitador de este proceso.

6.- **Autoevaluación y evaluación permanente:** En la escuela Luis Cruz Martínez tenemos como principio la evaluación permanente de nuestra tarea, y las acciones que realizamos, para mejorar y corregir los errores, con disposición para comenzar de nuevo si es necesario, por lo que permitimos el error como una oportunidad de mejora continua.

7.- **Dar lo mejor:** Queremos ser una comunidad que da lo mejor, en cada una de las acciones que se realizan, entendiendo que los seres humanos somos personas capaces de dar siempre más.

8.- **Pertenecer a grupos humanos diversos:** Nuestros principios orientadores nos llevan a comprender que debemos trabajar con otros y con otras, y que la riqueza humana está en colaboración y no en competencia. Es por ello que en la sala de clases conformamos equipos de trabajo, como parte de nuestra metodología, que incentive la conformación de líderes grupales, que puedan incentivar el trabajo en la sala de clases.

9. **Comprometidos con la felicidad propia y la de los demás:** La escuela Luis Cruz Martínez quiere avanzar hacia una propuesta transformadora de la persona humana, donde todos y todas somos responsables de la felicidad de los demás y nos comprometemos a buscar en forma permanente la felicidad propia y la del otro/a.

10. **Buscar nuevas oportunidades:** Queremos ser un espacio de oportunidades, donde nuestras y nuestros estudiantes puedan desarrollar todos sus talentos, y despertar otras posibilidades y alternativas, que le permitan alcanzar sus objetivos. Es por ello, que a través de nuestro Plan de Mejoramiento Educativo PME, hacemos salidas pedagógicas, encuentros de teatro, salidas de formación, talleres extraescolares, que permitan a las y los estudiantes ampliar sus horizontes, salir de la escuela, y experiencias en otros espacios educativos, y dentro de la misma escuela ofrecer nuevas posibilidades de crecimiento, como charlas vocacionales, testimonios, teatro, entre otros.

SELLOS INSTITUCIONALES:

Hemos definido 3 sellos que nos dan identidad y sustentan la visión y misión del establecimiento, y de los cuales emana los valores de nuestra propuesta. Cada uno de estos sellos habla en sí mismo y pretende alcanzar nuestros objetivos propuestos.

1. Trabajo Colaborativo: Queremos que esta sea la forma de relacionarnos dentro de la

sala de clases, entre profesores, entre funcionarios, apoderados, de tal manera que exista permanentemente la posibilidad de colaborarnos y aprender juntos, reflexionando, analizando, discutiendo ideas distintas, creando juntos.

2. Inclusión Educativa: Pretendemos la integración de todas y todos los miembros de la comunidad, atendiendo a la diversidad, y a las necesidades educativas especiales, de tal manera de sentirnos parte de una comunidad.
3. Aprendizajes de Calidad: Buscamos que los aprendizajes sean significativos, para que aporten a la vida, a la resolución de problemas, a la comprensión de los contextos sociales en que vivimos.

VALORES ESCUELA LUS CRUZ MARTÍNEZ

Los valores de nuestra propuesta educativa se materializan en la creación de un instrumento de formación valórica para el aprendizaje MI ANTORCHA.

Mi antorcha, es un instrumento de formación valórica para el aprendizaje, que toma el signo de la antorcha como principal forma de identidad, presente en la insignia de nuestra escuela Luis Cruz Martínez que, a lo largo de la historia de más de 90 años de vida, ha dado el valor y luminosidad a nuestro querido colegio.

Queremos que sea esta antorcha, la que contenga las vivencias, los logros, y los esfuerzos de superación personal, y en donde puedas mirar la vivencia de los valores que como escuela hemos declarado, la ***responsabilidad***, la ***solidaridad***, la ***autonomía***, y ***el trabajo colaborativo***.

Esperamos que sean estos valores y sellos institucionales los que guíen nuestro quehacer diario en la escuela, y también en nuestras vidas fuera de ella. Que sea esa llama la que ilumine nuestro camino, y llene de luz nuestro entendimiento para ir en búsqueda de la verdad, superando con fuerza los obstáculos que se nos presenten, y tomando con agradecimiento las oportunidades que nos otorga la escuela y la vida.



Queremos que sea el estudiante el protagonista y centro de nuestra organización.

Nos hemos organizado para dar respuestas a las necesidades más específicas de edad e inquietudes de las y los estudiantes en tres ciclos de trabajo:

Ciclo inicial: de pre-básica a 4° básico

Ciclo intermedio: de 5° básico a 8° básico

Ciclo mayor: de 1° medio a 4° medios

Cada ciclo cuenta con una coordinación académica y coordinación de convivencia para trabajar desde la integralidad del ser humano, y darle importancia a la formación académica y formación humana, en un sentido olistico e integrado.





